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Nuevo semáforo genera importante 
congestión en Senda Sur y La Vara 
nuevo cruce. Á mediados de septiembre comenzó a operar ese señalizador luminoso, pero los 
conductores han expresado su molestia por los “tacos” que se generan en esa intersección. 
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a apertura de la nueva 
L avenida El Bosque, entre 

la avenida Ferrocarril 
(Camino a Alerce) y el cruce 
con Senda Sur y La Vara en 
marzo, trajo una complicación 
'no prevista en ese proyecto de- 
nominado “Interconexión Vial 

Alerce-Puerto Montt”. 

La congestión vehicular en 
ese cruce setransformó en un 
caos vial, lo que derivó en la 
instalación de un sistema de se- 
máforos para regular el tránsi- 
to enesa intersección. 

El pasado viernes 13 co- 
menzó a operar ese señaliza- 
dor luminoso, en modalidad 
“marcha blanca”, precisaron 
entonces desde el la Dirección 
Regional del Servicio de Vivien- 
day Urbanización (Serviu), que 
se encargó de su instalación 
atendiendo recomendaciones 
de organismos técnicos como 
la Unidad Operativa de Control 
de Tránsito (UOCT) delaSecre- 
taría Regional Ministerial (Sere- 
mi) de Transportes. 

No obstante, usuarios de 

esas vías han dado cuenta de 
problemas para conseguir un 
flujo más expedito al llegar a 
ese cruce, donde -en horas 
punta-se han producido exten- 
sos “tacos” y reacciones teme- 
rarias de conductores, que han 
usado las ciclovías o veredas y 
quecirculan contrael tránsito. 

Tal situación fue reconoci- 
da por el seremi de Transpor- 
tes, Pablo Joost, quien expuso 
quela puesta en marcha deese 
servicio incorporó modifica- 
ciones “particularmenteenlos 
giros. Esun lugar donde hay un 

13 
de septiembre empezó 
a funcionar el nuevo semá- 
foro, que opera en modo 

“marcha blanca”. 

2022 
se puso fin al contrato 
con la empresa a cargo del 

proyecto, faenas que par- 
tieron en marzo de 2021. 
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LA CIRCULACIÓN DE VEHÍCULOS SE TORNA COMPLEJA EN HORAS PUNTA. INCLUSO HAY QUIENES REALIZAN OSADAS MANIOBRAS PARA SALIR DELTACO. 

Mujo de vehículos que es bas- 
tante importante. Para que 
tengamos flujo, tiene que tener 
algunas restricciones, que ge- 
neraron dificultades en la mo- 
vilidad”. 

Aclaró que unsemáforo no 
es un dispositivo que busque 
hacer más fluida la circulación 
de vehículos, sino que “darse- 
guridad al momento de transi- 
tar por un cruce. Eso es algo 
quenosotroslo hemos conver- 
sado y comentado durante to- 
das las reuniones que hemos 
llevado adelante”, en las que 
han participado representan- 
tes de la municipalidad, del 
Serviu y de juntas de vecinos. 

ElseremiJoost admitió que 
“hay una situación que tiene 
que ser abordada, y así lo he- 
mos hecho”, por lo que reveló 
que el miércoles hubo unareu- 
nión con esos actores, en la 
quese definió hacer una modi- 
ficación ala programación del 
semáforo, “asignándole más 

tiempo para el giro, y también 
alternativas que permitan des- 

congestionar este punto en es- 
pecífico. Estoy, particularmen- 
te, hablando del pasaje de Los 
Colonos”, para usarlo comoal- 
ternativa. Agregó que el Serviu 
se encargará de gestionar esa 
sincronización, como oficiar al 
municipio para habilitar el pa- 
saje Los Colonos. 

La autoridad regional no 
descartórealizar nuevas modi- 
ficaciones que estén ampara- 
das por informestécnicos y va- 
lidadas porla comunidad. 

RECOMENDACIONES 

Consultado por alternativas 
para evitar que aumente la 
congestión eneselugar, elsere- 
mi de Transportes entregó al- 
gunas opciones. “Si en hora 
punta tarde voy directo Aler- 
ce, puedo preferir utilizarla vía 
ElBosque. Sivoya La Vara, o al 
sector de Alerce del Sur, pudie- 
rallegar autilizarla avenida Fe- 
rrocarril”. 

Joost añadió que en horas 
puntaen la mañana, seespera- 
ría que -para que ese cruce no 

e Gladys Espinoza aseveró que durante los próximos días 
debería firmarse un acuerdo entre Pasmar y Serviu, me- 

diante el que modificarán el proyecto de la vía elevada, lo 

que cambiaría la propuesta inicial de pilotes, “sino que van 
aser unos muros, parecidos a los que hay en la cuesta Ejér- 
cito", especificó. La dirigenta agregó que con ello sereduci- 
rá la superficie de expropiación de terrenos. Esa modifica- 

ción, agregó, también hace variar el presupuesto de la 
obra, por lo que el nuevo proyecto debe ser ingresado a 
Desarrollo Social para obtener la recomendación social 

(RS). para llamar a licitación pública. Por ello adelantó que 
“ya no vaa ser posible que el próximo año esté resuelto 
eso, sino que a principios del año 2026". 
  

sea tan conflictivo- “sólo las 
personas que son de La Vara y 
de Parque Fundadores, que 
van hacia el norte, transiten 

porla Rutaa Alerce, además de 
las micros que vienen de Puer- 
1o Montt. Todo el resto del lu- 
jolo hagaa través dela avenida 
El Bosque, ingresando en el 
sector del Outlet. Yo creo que 
entérminos generales esoeslo 
quese tiene que ir dando, una 
modificación dela forma en la 

cual las personas están despla- 
zándoseen uno otro sentido”. 

RUTA DIGNA 
La presidenta del Consejo de 
Desarrollo de Salud del Cesfam 
Alerce y vocera del Movimien- 
to “Alerce, Ruta Digna”, Gladys 
Espinoza, admitió que “este 
nudo está bien complejo”. 

Según comentó, las solu- 
ciones propuestas son paliati- 
vas y consideran ampliar el 

tiempo “para quienesviranala 
izquierda, en dirección a Aler- 
ce; y, van a pedir ala municipa- 
lidad perfilar o hacer una ruta 
alternativa por Los Colonos”, 
pero dijo desconocer el lugar 
exacto de esa intervención. 

La dirigenta especificó que 
lo que está ocurriendo deriva 
del conflicto entre Pasmar y el 
Serviu, quefrenó la vía elevada 
sobre la avenida Ferrocarril y 
dejó inconcluso el proyecto. 
“Todos estos sinsabores, son 
producto de que no se pudo 
realizar la obra que se tenía 
programada hacer. Si hubiéra- 
mos tenido listo eso, no habría 
ningún problema de semáfo- 
rosenese lugar”. 

Admitió que el proyecto 
original no consideraba ese se- 
máforo y argumentó que “no 
se pudo prever esta situación. 
Toda vezquecuandose diseñó 
el proyecto no había mucha 
gente por ahí”. 

Para Espinoza “toda solu- 
ción que crean que evitará el 
tráfico, yo creo que está bien”. 

Apelóa quelosucedido sea 
asimilado a modo de lección, 
“porque esto lleva como diez 
años la tramitación. Entonces, 
las cosas hay que sacarlas rápi- 
damente, no esperar tanto, Pe- 
ro, nos pilló la pandemia, hubo 
un tema de expropiación. Eso 
retrasó la obra. Nunca se pen- 
só que Pasmar iba a poner un 
recurso de protección, porque 
aellosno le habían avisado que 
se había expropiado su terre- 
no. O sea, si eso es una solu- 
ción, a lo mejor un paliativo, 
bienvenidasea”. 

PARTICIPACIÓN 
Mientras que Jordi Valenzuela, 
presidente de la Agrupación de 
Usuarios del Transporte Públi- 
co dela Provincia de Llanqui- 
hue, apuntó que “hizo falta 
mayor difusión de las instan- 
cias de participación ciudada- 
na, que permitirían abordar 
problemáticas como esta rela- 
cionada al semáforo dela nue- 
vaavenida El Bosque”. 

Explicó que esa organiza- 
ción no tuvo conocimiento de 
esas instancias para “poder ha- 
cerverlavisión delos usuarios 
del transporte público y peato- 
nes en general”. pos 
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